

Landkreis Vorpommern-Rügen, Carl-Heydemann-Ring 67, 18437 Stralsund

Per E-Mail:
kreistagsfraktion-bvr-fw@web.de

Kreistagsfraktion BVR/FW
Fraktionsvorsitzender
Herr Mathias Löttge
Hafenstraße 12
18356 Barth

Ihr Zeichen:
Ihre Nachricht vom:
Mein Zeichen: Anfrage/2020/030
Meine Nachricht vom:
Bitte beachten Sie unsere Postanschrift unten!
Fachdienst: Büro des Landrates und des Kreistages
Fachgebiet / Team: Kreistagsangelegenheiten
Auskunft erteilt:
Besucheranschrift: Carl-Heydemann-Ring 67
18437 Stralsund
119/120
Zimmer: 119/120
Telefon: +49 (0)3831 357 1220
Fax: +49 (0)3831 357-444100
E-Mail: Kreistagsbuero@lk-vr.de
Datum: 1. September 2020

Ihre Anfrage zur Öffentlichkeitsarbeit und dem Facebook-Account des Landkreises Vorpommern Rügen

Sehr geehrter Herr Fraktionsvorsitzender Löttge,

in vorbezeichneter Angelegenheit nehme ich Bezug auf die in der Anfrage gestellten Fragen und beantworte diese nachfolgend.

- 1. Der Landkreis Vorpommern-Rügen unterhält unter dem Namen „Vorpommern-Rügen“ einen Facebook-Account. Handelt es sich hierbei um den offiziellen Account des Landkreises Vorpommern-Rügen für offizielle Verlautbarungen und Mitteilungen sowie amtliche Informationen des Landkreises? Wer ist mit der Betreuung, Aktualisierung und Pflege dieses Accounts beauftragt?**

Ja, bei dem Facebook-Account „Vorpommern-Rügen“ handelt es sich um den offiziellen Account des Landkreises Vorpommern-Rügen. Dieser Account wird genutzt, um insbesondere den Einwohnerinnen und Einwohnern des Landkreises auf diesem medialen Weg zeitnah Mitteilungen und Informationen zukommen zu lassen sowie über Geschehnisse im Landkreis zu informieren. Betreut und gepflegt wird diese Seite von Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Öffentlichkeitsarbeit der Kreisverwaltung.

- 2. Handelt es sich bei dem Account des Landrates, den er bei Facebook unter dem Namen „Dr. Stefan Kerth, Einfach nur Mensch.“ unterhält, um einen privaten Account der Privatperson Dr. Stefan Kerth oder um den offiziellen Account des Landrates Dr. Stefan Kerth?**

Der Facebook-Account „Dr. Stefan Kerth, Einfach nur Mensch“ ist mein privater Account.

Ich bin als Landrat von den Bürgerinnen und Bürgern Vorpommern-Rügens gewählt und ich werde diese Seite „Stefan Kerth - Einfach nur Mensch“ auch als Landrat weiterhin nutzen, um mit den Bürgerinnen und Bürgern in Kontakt zu bleiben.

Diese Facebook-Seite hat eine sehr große Reichweite, schon aus der Zeit als ich noch nicht Landrat war. Diese Reichweite werde ich weiter nutzen, auch wenn ich als Landrat unterwegs bin und aus meiner Sicht interessante Begegnungen und Begebenheiten mit möglichst vielen Menschen innerhalb und außerhalb unseres Landkreises teilen möchte. Das funktioniert und

hat insbesondere zu Corona-Zeiten sehr geholfen, wichtige Informationen an die „Zielgruppe Facebook“ zu vermitteln. Betonen möchte ich dabei, dass ich mich selbstverständlich an das Gebot der Zurückhaltung im Landratswahlkampf halten werde.

Für mich bedeutet Landrat sein auch, „außerhalb der Dienstzeiten“, etwa an den Wochenenden, mich als Landrat zu zeigen.

- 3. *Sofern es sich hierbei um einen offiziellen Account des Landrates Dr. Kerth handelt, wer betreut den Account hinsichtlich Aktualisierung und Pflege - der Landrat selbst, ein Mitarbeiter der Kreisverwaltung oder wurde hiermit ein externes Unternehmen beauftragt?***

Der Facebook-Account „Dr. Stefan Kerth, Einfach nur Mensch“ wird größtenteils durch mich selbst betreut. Mitarbeiter der Öffentlichkeit der Kreisverwaltung besitzen ebenfalls Redakteursrechte, um bei thematischen Schnittstellen Beiträge zu erstellen oder Beiträge in Bezug auf den Facebook-Account „Vorpommern-Rügen“ miteinander zu teilen.

- 4. *Über welchen der beiden zuvor genannten Facebook-Accounts werden die offiziellen Hauptmitteilungen und amtlichen Hauptinformationen des Landrates und des Landkreises Vorpommern-Rügen verbreitet?***

Mitteilungen der Kreisverwaltung sowie die Informationen des Landkreises Vorpommern-Rügen werden über den Facebook-Account „Vorpommern-Rügen“ verbreitet.

- 5. *Wieso nutzt Landrat Dr. Kerth den Account „Vorpommern-Rügen“ für die offiziellen Mitteilungen und amtlichen Informationen des Landrates des Landkreises Vorpommern-Rügen so gut wie gar nicht?***

Dies war allenfalls Anfang dieses Jahres in der Startphase des Accounts „Vorpommern-Rügen“ so, da diese Seite erst im Aufbau war und noch keine Reichweite hatte. Heute werden alle relevanten Mitteilungen der Kreisverwaltung auf dieser Seite gepostet.

- 6. *Wieso ist der Account „Dr. Stefan Kerth, Einfach nur Mensch.“ aktueller und informativer hinsichtlich der offiziellen Mitteilungen, Bekanntmachungen und Informationen des Landrates des Landkreises Vorpommern-Rügen als der Account „Vorpommern-Rügen“?***

Diese Einschätzung sollte längst überholt sein und wird mit Blick auf den zwischenzeitlich erreichten quantitativen Umfang und den informativen Gehalt der Beiträge auf dem Facebook-Account „Vorpommern-Rügen“ nicht geteilt.

- 7. *Wie hoch sind die Kosten, die der Landkreis Vorpommern-Rügen für seine Öffentlichkeitsarbeit pro Jahr ausgibt?***

Es ist zunächst mitzuteilen, dass die verschiedenen Fachdienste der Kreisverwaltung finanzielle Mittel für Tätigkeiten im Rahmen der Öffentlichkeitsarbeit im jeweiligen Haushaltsjahr anmelden. Für die Öffentlichkeitsarbeit wurden im Haushaltsjahr 2019 insgesamt finanzielle Mittel in Höhe von 201.400,00 EUR und im Haushaltsjahr 2020 in Höhe von 203.194,00 EUR geplant. Hierbei bleiben die Personalkosten für die Stelle des Pressesprechers und der Social-Mediabeauftragten unberücksichtigt. Beispielweise wurden im Jahr 2019 für die Öffentlichkeitsarbeit des Förderprogrammes LEADER in den Regionen Nordvorpommern und Rügen ge-

plante Mittel von circa 5.600,00 EUR eingesetzt. Des Weiteren hat die Kreisvolkshochschule des Landkreises Vorpommern-Rügen für ihre Öffentlichkeitsarbeit circa 14.900,00 EUR investiert. Zudem wurden für die Öffentlichkeitsarbeit zur Umsetzung des Bundeskinderschutzgesetzes finanzielle Mittel in Höhe von circa 12.000,00 EUR eingesetzt.

8. Welchen Umfang nimmt die Öffentlichkeitsarbeit im Landkreis Vorpommern-Rügen ein?

Für den Bereich Öffentlichkeitsarbeit sind im Landkreis Vorpommern-Rügen zwei Vollzeitpersonalstellen eingerichtet. Darüber hinaus nehmen auch die Fachdienste und weiteren Einrichtungen des Landkreises, u.a. die Volkshochschule des Landkreises Vorpommern-Rügen, im Rahmen ihres Tätigkeitsspektrums die Aufgaben der Öffentlichkeitsarbeit wahr.

9. Sind mit der Öffentlichkeitsarbeit des Landkreises Vorpommern-Rügen Fremdfirmen beauftragt?

Nein, mit der Öffentlichkeitsarbeit des Landkreises Vorpommern-Rügen sind keine Fremdfirmen beauftragt. Natürlich werden anlassbezogen Aufträge z.B. für Gestaltungen von Broschüren oder Werbemitteln erteilt.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Stefan Kerth
Landrat